
Stadt Hilden 

 
N i e d e r s c h r i f t 

 
über die 3. öffentliche und nichtöffentliche Sitzung des Schul- und 
Sportausschusses  am Freitag, 25.06.2021 um 17:00 Uhr, in der Aula des Helmholtz-
Gymnasiums (Am Holterhöfchen 30 in 40724 Hilden) 

 

 
Anwesend waren: 
 

Vorsitz 
Frau Claudia Schlottmann CDU  

Ratsmitglieder 
Frau Susanne Brandenburg CDU  
Frau Sabine Kittel CDU  
Herr Christian Schimang CDU  
Herr Michael Wegmann CDU  
Frau Kimberly Lynn Bauer SPD  
Herr Christoph Bosbach SPD  
Herr Hans-Jürgen Weber SPD Vertretung für 

Frau Kollender 
Frau Cornelia Geißler Bündnis 90/Die Grünen  
Frau Marianne Münnich Bündnis 90/Die Grünen  
Herr Dr. Heimo Haupt AfD  
Frau Dorothea Spielmann-Locks BÜRGERAKTION  

Sachkundige Bürger/innen 
Frau Hannah Hammer SPD Vertretung für 

Herrn Matthias Ruschke 
Frau Beata Zielkens FDP  

Beratende Mitglieder 
Frau Frauke Dietrich Kath. Kirchengemeinde 
St. Jacobus 

 

Frau Jutta Leister-Tschakert Ev. Kirchengemeinde  
Herr Oliver Kohl Allianz für Hilden  

Von der Verwaltung 
Herr Beigeordneter Sönke Eichner Stadt Hilden  
Herr Ulrich Brakemeier Stadt Hilden  
Herr Bernd Eichmann Stadt Hilden  
Frau Claudia Ledzbor Stadt Hilden  
Frau Andrea Märtens Stadt Hilden  
Herr Dirk Schatte Stadt Hilden  
Frau Anja Voß Stadt Hilden  

zur Information 
Frau Ingeborg Voos Seniorenbeirat  

 

Ratsmitglieder 
Frau Dr. Andrea Grunert Bündnis 90/Die Grünen Vertretung für 

Herrn Moritz Wyrtki 
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Tagesordnung: 
 

 Eröffnung der Sitzung 
  
 Änderungen zur Tagesordnung 
  
 Einwohnerfragestunde 
  
 1   Befangenheitserklärungen 

 
  
 2   Beschlusskontrolle des Schul- und Sportausschusses, Stand: April 2021 

WP 20-25 SV 51/061 
  
 3   Schulentwicklungsplanung für weiterführende Schulen hier: Bericht der Firma GeBit 

WP 20-25 SV 51/072 
  
 4   Schulentwicklungsplanung Hildener Grundschulen hier: OGS Konzept 2025 

WP 20-25 SV 51/075 
  
 5   Medienentwicklungsplan - Fortschreibung 2021 - 2024 

WP 20-25 SV 10/016 
  
 5.1   Anfrage vom 25.06.2021 CDU: Förderung der IT Administration an Schu-

len/Förderprogramm 
 

  
 6   Antrag des Herrn Erbe (fraktionsloses Ratsmitglied) vom 11.03.2021: 

Luftreinigungsgeräte in "Einfachbauweise" 
WP 20-25 SV 26/006 

  
 7   Sachstandsbericht zum außerschulische Bildungs- und Betreuungsangebote „Extra-

Zeit" 
WP 20-25 SV 51/079 

  
 8   Antrag der FDP-Fraktion vom 26.11.2021 - Verkehrssituation Gerresheimer Straße 

WP 20-25 SV 51/054 
  
 9   Bericht über die im Jahr 2020 gewährten Zuschüsse an Sportvereine 

WP 20-25 SV 51/031 
  
 10   Antrag des VfB 03 Hilden e.V. auf Bezuschussung aus der Sportpauschale 

WP 20-25 SV 51/064 
  
 11   Antrag des Tennis Sport Club Hilden e.V. auf Bezuschussung aus der Sportpauscha-

le 
WP 20-25 SV 51/035 

  
 12   Zuschussantrag der Hildener Allgemeinen Turnerschaft - Sportpauschale 

WP 20-25 SV 51/033 
  
 13   Antrag des Reit- und Fahrvereins Hilden e.V. auf Bezuschussung aus der Sportpau-

schale 
WP 20-25 SV 51/040 
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 14   Bericht über die Kunstrasenbegehungen 2021 
WP 20-25 SV 51/063 

  
 15   Bericht über die Nachbegehung der Umkleiden und sanitären Anlagen auf dem 

Sportplatz Furtwänglerstraße 
WP 20-25 SV 51/030 

  
 16   Antrag der Fraktion Bürgeraktion vom 03.02.2021: 

Installation witterungsunempfindlicher Fitness-Geräte im Umfeld des Waldschwimm-
bades 
WP 20-25 SV 66/013 

  
 17   Antrag der CDU Fraktion - Laufen unter Flutlicht 

WP 20-25 SV 51/032 
  
 18   Mitteilungen und Beantwortungen von Anfragen 

 
  
 19   Entgegennahme von Anfragen und Anträgen 

 
  
 19.1   Anfrage vom 25.06.2021 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN: Ausweitung der Schwimmför-

derung 
 

  
 19.2   Anfrage vom 25.06.2021 CDU: Zustand der Toiletten der Wilhelm-Hüls-Schule 

 
  
 
 
 Eröffnung der Sitzung 

 
Frau Vorsitzende Schlottmann eröffnete die Sitzung für den Schul- und Sportausschuss um 17:00 
Uhr und stellte den ordnungsgemäßen Zugang der Sitzungsunterlagen fest.  
 
 
 Änderungen zur Tagesordnung 

 
Es ergaben sich keine Änderungen.  

 
 

 Einwohnerfragestunde 

 
Es ergaben sich keine Wortmeldungen.  

 
 
 1 Befangenheitserklärungen  

 
Es ergaben sich keine Wortmeldungen.  
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 2 Beschlusskontrolle des Schul- und Sportausschusses, Stand: April 
2021 

WP 20-25 SV 
51/061 

 
Aus Sicht der BA ist der Antrag vom 15.02.2021 (SV 20-25 SV 26/003) nicht erledigt, da das Prob-
lem nicht behoben ist. Es wird darum gebeten, dies bei künftigen Anfragen zu berücksichtigen 

  
Der Schul- und Sportausschuss nahm die Beschlusskontrolle zur Kenntnis.  

 
 
 

 3 Schulentwicklungsplanung für weiterführende Schulen hier: Bericht 
der Firma GeBit 

WP 20-25 SV 
51/072 

 
In einer Online Übertragung stellte Frau Gier von der Firma GeBit den Zwischenstand zur Schul-
entwicklungsplanung vor.  
Sie erläuterte anhand von Bausteinen die Planung und stellte die Prognose dar. Weiter wurde über 
den Punkt der Raumanalyse informiert und eine Zusammenfassung der Ergebnisse kurz erläutert. 
Auf Nachfragen aus dem Gremium, was mit Schulauspendlern sei, versicherte Frau Gier, dass 
diese Zahlen nachgereicht werden würden. Sie lägen vor, allerdings habe sie diese nicht parat. 
Herr Dezernent Eichner merkte an, dass der Schulentwicklungsplan (SEP) noch nicht abgeschlos-
sen sei, weitere Maßnahmen sowie Lösungsansätze würden mit einem Sachstandsbericht nach 
den Herbstferien 2021 nachgereicht. 

  
Der Ausschuss für Schule und Sport nahm den beigefügten Bericht zur Kenntnis. 
 

 
 

 4 Schulentwicklungsplanung Hildener Grundschulen hier: OGS Kon-
zept 2025 

WP 20-25 SV 
51/075 

 
Zum Tagesordnungspunkt 4 verlas Rm Münnich/ BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN einen Antrag. Dieser 
wurde nach Wortmeldungen von Frau Münnich zurückgestellt und damit nicht zur Abstimmung 
gestellt.  
Die Besorgnis aus dem Gremium, dass eine Nachsteuerung zum Personalschlüssel zwingend 
notwendig sei, wurde durch die Verwaltung wie folgt beantwortet. 
Herr Dezernent Eichner erklärte, dass das neue Konzept durch die Verwaltung begleitet werde. Es 
wurde im Arbeitskreis beschlossen eine Bedarfsabfrage für Betreuungszeiten nach 17:00 Uhr zu 
starten. 
Es werde ein gutes neues Konzept auf den Weg gebracht werden, ggf. werde nachgesteuert und 
man halte sich zunächst an den Familienbericht. Herr Brakemeier von der Verwaltung erläuterte, 
dass der Antrag von BÜNDNIS90/DIE GRÜNEN ein guter Ansatz im Bereich OGS-Sozialarbeit sei, 
jedoch hierfür lediglich drei (statt 3,5) zusätzliche Stellen von Nöten seien, da eine halbe Stelle 
bereits im Rahmen eines Pilotprojektes besetzt sei. 
Die Verwaltung werde der Bitte, auf Nachfrage der FDP/ sachkundige Bürgerin Frau Zielkens, ei-
ner Überprüfung nach zwei Jahren nachkommen. 

  
Beschlussvorschlag: 
Der Rat der Stadt Hilden beschließt nach Vorberatung im Ausschuss für Schule und Sport das 
städtische Konzept zur „Grundschulbetreuung 2025“ in Hilden. 

 
Abstimmungsergebnis: 
Mehrheitlich beschlossen bei einer Nein-Stimme der BÜRGERAKTION und eine Enthaltung-
Stimme der Bündnis90/ DIE GRÜNEN. 
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 5 Medienentwicklungsplan - Fortschreibung 2021 - 2024 WP 20-25 SV 
10/016 

 
Rm Schimang/CDU verlas eine Anfrage zu Top 5 Medienentwicklungsplan zur Förderung der IT 
Administration an Schulen. 
Die Verwaltung wird diese Anfrage schriftlich beantworten. 

  
Der Schul- und Sportausschuss und der Hauptausschuss nahm die Fortschreibung des Medien-
entwicklungsplans 2021 - 2024 zur Kenntnis. 

 
 
 

 5.1 Anfrage vom 25.06.2021 CDU: Förderung der IT Administration an 
Schulen/Förderprogramm 

 

 
Das Land Nordrhein-Westfalen hat zur Förderung der IT Administration an Schulen ein 
Förderprogramm im Gesamtwert von 150 Mio Euro aufgelegt 
 
Die CDU Fraktion fragt die Verwaltung: 
 
1. Hat die Verwaltung Schritte unternommen an diesem Förderprogramm teilzunehmen? 
2. Gibt es ein Konzept der Verwaltung, wie die IT Administration an den Hildener Schulen 
aussehen soll? Extern oder Intern? 
3. Sind die Schule in die Erarbeitung eines eventuellen Konzeptes eingebunden worden? 

 
 
 

 6 Antrag des Herrn Erbe (fraktionsloses Ratsmitglied) vom 
11.03.2021: 
Luftreinigungsgeräte in "Einfachbauweise" 

WP 20-25 SV 
26/006 

 
Ohne Wortmeldungen.  

  
Antragstext: 
Herr Werner Erbe, Ratsmitglied der LINKE – Hilden stellt im Einvernehmen mit den OV-Hilden 
folgenden Antrag: 
 
1. Die Genehmigung und den Einsatz von Luftreinigungsgeräten der Arbeitsgruppe „Jugend 

forscht“ unter Leitung von Dr. Walther Ennslin gegen den Corona-Virus „Covid 19“ und dessen 
Mutanten in den Klassenräumen der Hildener Schulen. 

 
Erläuterungen zum Antrag: 
 

1. Dieses Verfahren reinigt die Luft nachweislich von Covid 19 – Viren! 
  

2. Dieses Verfahren ist patentiert, geräuscharm und gesundheitlich unschädlich. 
 

3. Es sind keine Umbaumaßnahmen erforderlich. 
 

4. Dieses Verfahren ist sehr kostengünstig. Ca. 60€/ Klassenraum mit 2 Ventilatoren. 
 

5. Die laufenden Kosten betragen durch Imprägnierkosten ca. 20 cent/Tag und Klassenraum 
 
In der Anlage weitere Informationen zu dem Luftreinigungsverfahren. 
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Mit Ihrer Zustimmung werden wir Ihnen durch die Mitglieder der Arbeitsgruppe den Aufbau, die 
Verfahrens- und Wirkungsweise dieser Luftreinigung am 25. März 2021 demonstrieren. 

 
Abstimmungsergebnis: 
Mehrheitlich abgelehnt bei einer Ja-Stimme der BÜRGERAKTION. 

 
 
 

 7 Sachstandsbericht zum außerschulische Bildungs- und Betreu-
ungsangebote „Extra-Zeit" 

WP 20-25 SV 
51/079 

 
Herr Dezernent Eichner lobte die Ausarbeitung und die gute Zusammenarbeit mit Rm Mün-
nich/BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN, die federführend das Programm begleitet hatte. Noch nie sei ein 
Förderprogramm so schnell an den Start gegangen und Gelder “geflossen“. Man wünsche sich von 
der Verwaltung eine Fortsetzung. Rm Schimang/CDU wünscht einen Bericht über die Maßnahme 
im nächsten Ausschuss. 

  
Der Schul- und Sportausschuss nahm den Bericht zur Kenntnis. 
 

 
 

 8 Antrag der FDP-Fraktion vom 26.11.2021 - Verkehrssituation Ger-
resheimer Straße 

WP 20-25 SV 
51/054 

 
Rm Dr. Haupt/AfD merkte an, dass ein Aktenzeichen fehlen würde. 

  
Antragstext: 
 1. Die Verwaltung wird gebeten, die Verkehrssituation auf der Gerresheimer Straße zwischen 
Heer- und Luisenstraße, im Bereich des Evangelischen Schulzentrums und der Erzbischöflichen 
Theresienschule, zu verbessern, mit der Zielsetzung, die Sicherheit besonders zu den Zeiten von 
Unterrichtsbeginn und -ende zu optimieren.  
 
2. Um einen breiten Konsens herzustellen, wird die Verwaltung gebeten, folgenden Personenkreis 
in die Beratungen miteinzubeziehen:  
Schulleiter, Eltern- und Schülervertreter, sowie Verkehrsexperten und Experten aus der Verwal-
tung.  
 
3. In Gesprächen mit den Schulleitern soll geprüft werden, ob ein gestaffelter Unterrichtsbeginn 
möglich ist und ob weitere Zuwege zum Gelände des Evangelischen Schulzentrums z. B. von der 
Nordstraße aus möglich sind.  
 
4. Des Weiteren wird die Verwaltung gebeten zu prüfen, ob die gebuchten Einsätze im Bereich des 
E-Bus-Systems dem tatsächlichen Bedarf entsprechen oder eine Ausweitung des Systems helfen 
kann. Hierzu sind ggf. Angebote einzuholen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
Der Antrag wurde seitens der FDP verschoben. 
Ohne Beschlussfassung. 
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 9 Bericht über die im Jahr 2020 gewährten Zuschüsse an Sportver-
eine 

WP 20-25 SV 
51/031 

 
Rm Frau Spielmann-Locks/BÜRGERAKTION beanstandete hier eine fehlende Bilanzierung. 
Rm Dr. Haupt/AfD merkte an, dass zum jetzigen Zeitpunkt das Zahlenwerk nicht stimme. 
Frau Ledzbor von der Verwaltung teilte dem Ausschuss mit, dass die Zahlen aufgrund des ausge-
fallenen Ausschusses im März und des neuen Beschlusses der Zuschussrichtlinien nicht stimmig 
seien. Dies sei der Verwaltung bewusst. Die Zahlen konnten von Frau Ledzbor hergeleitet werden. 
Ab sofort werde das Zahlenwerk in chronologischer Reihenfolge nach Eingang von Anträgen zur 
Bezuschussung aus der Sportpauschale dargestellt. 

  
Der Schul- und Sportausschuss nahm den Bericht über die ausgezahlten Zuschüsse für das Jahr 
2020 zur Kenntnis. 

 
 
 

 10 Antrag des VfB 03 Hilden e.V. auf Bezuschussung aus der Sport-
pauschale 

WP 20-25 SV 
51/064 

 
Frau Ledzbor von der Verwaltung erläuterte die Gründe der Verwaltung, die Anbringung einer 
Markise über Mittel der Sportpauschale zu finanzieren. 

  
Beschlussvorschlag: 
Der Schul- und Sportausschuss beschließt auf der Grundlage der Richtlinien zur Gewährung von 
Zuschüssen an Hildener Sportvereine, dem VfB 03 Hilden e.V. einen städtischen Zuschuss in Hö-
he von bis zu 4.500,31 € zu gewähren. 

 
Abstimmungsergebnis: 
Mehrheitlich beschlossen bei einer Nein-Stimme der BÜRGERAKTION. 
 
 
 
 11 Antrag des Tennis Sport Club Hilden e.V. auf Bezuschussung aus 

der Sportpauschale 
WP 20-25 SV 

51/035 

 
Frau Ledzbor von der Verwaltung erläuterte dem Gremium kurz, aus welchen Gründen in Einzel-
fällen weniger als drei Angebote eingeholt werden können. 

  
Beschlussvorschlag: 
Der Schul- und Sportausschuss beschließt auf der Grundlage der Richtlinien zur Gewährung von 
Zuschüssen an Hildener Sportvereine, dem Tennis Sport Club e.V. einen städtischen Zuschuss in 
Höhe von bis zu 9.572,06 € zu bewilligen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
Mehrheitlich beschlossen bei einer Nein-Stimme der BÜRGERAKTION. 
 
 
 
 12 Zuschussantrag der Hildener Allgemeinen Turnerschaft - Sport-

pauschale 
WP 20-25 SV 

51/033 

 
Aus dem Gremium wurde vorgeschlagen, die Vereine entsprechend zu informieren und die Vorla-
ge von drei Angeboten einzufordern. 
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Beschlussvorschlag: 
Der Schul- und Sportausschuss beschließt auf der Grundlage der Richtlinien zur Gewährung von 
Zuschüssen an Hildener Sportvereine, der Hildener Allgemeinen Turnerschaft e.V. einen städti-
schen Zuschuss in Höhe von 11.853 € zu bewilligen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
Mehrheitlich beschlossen bei einer Nein-Stimme der BÜRGERAKTION. 

 
 

 
 13 Antrag des Reit- und Fahrvereins Hilden e.V. auf Bezuschussung 

aus der Sportpauschale 
WP 20-25 SV 

51/040 

 
Es ergaben sich keine Wortmeldungen. 

  
Beschlussvorschlag: 
Der Schul- und Sportausschuss beschließt auf der Grundlage der Richtlinien zur Gewährung von 
Zuschüssen an Hildener Sportvereine, dem Reit- und Fahrverein Hilden e.V. einen städtischen 
Zuschuss in Höhe von bis zu 12.902,40 € zu bewilligen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
Mehrheitlich beschlossen bei einer Enthaltung-Stimme der BÜRGERAKTION. 

 
 
 

 14 Bericht über die Kunstrasenbegehungen 2021 WP 20-25 SV 
51/063 

 
Frau Ledzbor von der Verwaltung teilte dem Ausschuss kurz mit, dass die Begehung am 
15.04.2021 stattgefunden hat. 

  
Der Schul- und Sportausschuss nahm den Bericht über die Kunstrasenbegehungen 2021 zur 
Kenntnis. 

 
 
 

 15 Bericht über die Nachbegehung der Umkleiden und sanitären An-
lagen auf dem Sportplatz Furtwänglerstraße 

WP 20-25 SV 
51/030 

 
Es ergaben sich keine Wortmeldungen. 

  
Der Schul- und Sportausschuss nahm den Bericht über die Nachbegehungen der Umkleiden und 
sanitären Anlagen auf dem Sportplatz Furtwänglerstraße zur Kenntnis. 
 
 

 
 16 Antrag der Fraktion Bürgeraktion vom 03.02.2021: 

Installation witterungsunempfindlicher Fitness-Geräte im Umfeld 
des Waldschwimmbades 

WP 20-25 SV 
66/013 

 
Rm Frau Spielmann-Locks/BÜRGERAKTION erläuterte dem Gremium noch einmal zum Ver-
ständnis den Antrag. 
Es sei der BÜRGERAKTION zunächst wichtig, erst in kleinen Schritten und mit einem geringen 
Kostenaufwand das Projekt umzusetzen. 
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Frau Waldinger/Stadtsportverband teilte dem Gremium mit, dass es bereits weitere Planungen hin-
sichtlich eines Sportangebotes für die Allgemeinheit gäbe. 
 
Rm Münnich/BÜNDNIS 90/ DIE GRÜNEN stellte die Frage, ob die bestehenden Geräte noch im 
Betrieb seien. Die Verwaltung wird die Geräte prüfen und im nächsten Ausschuss berichten. 

  
Antragstext: 
Die Bürgeraktion beantragt,  
 
1. im Umfeld des Waldschwimmbads an geeigneter Stelle einige Allwetter-Fitnessgeräte für den 

Outdoor-Sport aufzustellen und 
 

2. zu prüfen, ob derartige witterungsunempfindliche Fitness-Geräte auch im freizugänglichen Au-
ßenbereich der von der Stadt betriebenen Sportanlagen installiert werden können. 

 
Erläuterungen zum Antrag: 
Die aktuelle Situation um die Schließung vieler Sport- und Freizeiteinrichtungen lässt den Bedarf 
nach Alternativen im Sport- und Fitnessbereich sprunghaft in die Höhe schnellen. Dabei kommen 
vor allem Möglichkeiten in Betracht, die eine individuelle, generationenübergreifende Sportaus-
übung im Freien erlauben. 
 
Im öffentlichen Bereich kommt dafür bisher in Hilden ausschließlich der Fitness-Parcours im 
Stadtwald in Frage. Flora und Fauna in den Naturschutzgebieten werden jedoch auf Dauer dem 
immensen Nutzungsdruck nicht gewachsen sein. Andererseits ist der Wunsch vieler Menschen 
nach Bewegung und sportlicher Betätigung im Dienste der Volksgesundheit nur allzu verständlich. 
Daher scheint es geboten, auch aus Gründen des Naturschutzes im wohlverstandenen Wortsinne 
Ventile als Alternativen zu schaffen, die einer problematischen Entwicklung im Hildener Stadtwald 
begegnen. 
 
Von daher sollte auch geprüft werden, ob an Sportanlagen im wohnumfeldnahen Bereich freizu-
gängliche Angebote geschaffen werden können. (Zur Verdeutlichung, was gemeint ist, wird bei-
spielhaft auf den international tätigen niederländischen Sportgeräte-Hersteller DENFIT - 
https://denfit.nl - verwiesen.) 

 
Abstimmungsergebnis: 
Mehrheitlich abgelehnt bei einer JA-Stimme der BÜRGERAKTIOM 

 
 
 

 17 Antrag der CDU Fraktion - Laufen unter Flutlicht WP 20-25 SV 
51/032 

 
Aus dem Gremium wurde die Problematik der laufenden Kosten angesprochen. 
Auch zu diesem Tagesordnungspunkt bat die FDP um eine Überprüfung, wieviel Personen das 
Angebot tatsächlich annehmen. 
 
Frau Ledzbor von der Verwaltung sicherte dies durch den Platzwart zu, der eine Statistik führen 
werde. Auf die Frage zu den Öffnungszeiten am Wochenende teilte Frau Ledzbor mit, dass dies im 
Moment personell nicht möglich sei. 
 
Frau Vorsitzende Schlottmann unterbrach kurz für eine Wortmeldung von Herrn Hubert die Sit-
zung. Herr Hubert teilte der Versammlung mit, dass er selbst regelmäßig auf dem Sportplatz Kals-
tert vor Ort sei, dass aber leider dort zu wenige Bürgerinnen und Bürger das Angebot wahrnehmen 
würden. 
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Antragstext: 
Die Verwaltung testet probeweise für die Wintermonate 2021/22 nach Düsseldorfer Vorbild die 
Aktion „Laufen unter Flutlicht“. 
Die Tartanbahn der Bezirkssportanlage am Bandsbusch soll an drei Tagen in der Woche für den 
Zeitraum18:00 bis 21:30 Uhr von September 2021 bis März 2022 für die Hildener Bürgerinnen und 
Bürger mit Flutlicht zur Verfügun stehen. Diese Aktion soll entsprechend beworben und mit den am 
Bandsbusch trainierenden Sportvereinen abgestimmt werden. 
 
Erläuterungen zum Antrag: 
Die Rheinische Post berichtete am 25. Oktober 2019, dass die Stadt Düsseldorf zum dritten Mal 
das Projekt „Laufen unter Flutlicht“ anbietet. Angesichts der dunklen Jahreszeit ist das Joggen für 
Hildener Bürgerinnen und Bürger im Freien subjektiv gefährlicher. Die CDU-Fraktion Hilden möch-
te laufinteressierten Hildener Bürgerinnen und Bürgern gerne auch in den Wintermonaten die Mög-
lichkeit geben, ihrer Sportaktivität sicher nachzugehen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
Mehrheitlich beschlossen bei zwei Enthaltungen -Stimmen der Bündnis90/DIE GRÜNEN und der 
AfD 

 
 
 

 18 Mitteilungen und Beantwortungen von Anfragen  

 
Es ergaben sich keine Wortmeldungen.  

 
 
 

 19 Entgegennahme von Anfragen und Anträgen  

 
Rm Münnich/BÜNDNIS90/ DIE GRÜNEN verlas eine Anfrage zur Ausweitung der Schwimmförde-
rung. 
 
Rm/ Kittel /CDU verlas eine Anfrage zum Zustand der Toiletten an der Wilhelm-Hüls-Schule. 
 
Beide Anfragen werden von der Verwaltung schriftlich beantwortet. 
 

 
 

 19.1 Anfrage vom 25.06.2021 BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN: Ausweitung 
der Schwimmförderung 

 

 
Ausweitung der Schwimmförderung 
 
Kinder und Jugendliche sind seit Ausbruch der Pandemie besonders vielen Belastungen 
ausgesetzt (Homeschooling, keine oder nur sehr eingeschränkte Kontakte zu Freundinnen und 
Freunden, kein sportlicher Ausgleich — um nur einige Beispiele zu nennen). 
 
Ein ganzer Jahrgang Hildener Grundschulkinder hat kaum oder gar keinen Schwimmunterricht 
erhalten. Der jährlich vom Sportbüro durchgeführte Schwimm-Check nach Beendigung des 
Schwimmunterrichtes an den Grundschulen hat 2021 nicht stattgefunden, so dass keine genauen 
Zahlen über die Schwimmfähigkeit der Kinder der Klasse 3 vorliegen und die Kinder nicht gezielt 
zu den bisher üblichen Schwimmangeboten eingeladen werden können. 
 
Es besteht dringender Handlungsbedarf in Zusammenarbeit mit den Schulen, den Stadtwerken, 
den Vereinen und dem Sportbüro nach Möglichkeiten zu suchen, wie die ausgefallene 
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Schwimmförderung ausgeglichen werden kann. 
Wöchentlich erreichen uns Meldungen über Badeunfälle mit Kindern. Dem müssen wir 
entgegenwirken. 
 
Wir fragen die Verwaltung: 
1. Gibt es Überlegungen in Zusammenarbeit mit den Schulen im kommenden Jahr mehr 
Hallenstunden für das Schulschwimmen bereit zu stellen? 
 
2. So II der Schwimm-Check 2021 nachgeholt werden, um eine Grundlage für 
Handlungsempfehlungen zu schaffen? 
 
3. lst beabsichtigt, den Vereinen und dem Hildorado-Team für die Wassergewöhnung und 
Schwimmförderung mehr Wasserzeiten zur Verfügung zu stellen? 
 
4. lst schon einmal darüber nachgedacht worden, für eine begrenzte Zeit die Wasserstunden 
für die Bürgerinnen und Bürger zu reduzieren, damit die pandemiebedingten Versäumnisse 
der Schwimmförderung der letzten 1 1/2 Jahre ausgeglichen werden können? 

 
 

 19.2 Anfrage vom 25.06.2021 CDU: Zustand der Toiletten der Wilhelm-
Hüls-Schule 

 

 
Die CDU-Fraktion der Stadt Hilden ist von Eltern der Wilhelm-Hüls-Grundschule auf den 
katastrophalen Zustand der Toiletten angesprochen worden 
 
Daher fragt die CDU Fraktion die Verwaltung: 
 1. lst der Verwaltung der Zustand bekannt? 
 2. Wann stehen die Toiletten der Wilhelm-Hüls-Grundschulen zur Sanierung an. 
 3. lst der Verwaltung bekannt, ob es an anderen Hildener Grund oder auch weiterführenden 

Schulen ähnliche Probleme gibt? 
  

 
 
Ende der Sitzung:   18:45 Uhr 
 
 
 
 
Claudia Schlottmann / Datum Andrea Märtens / Datum 
Vorsitzende Schriftführer/in 
 
 
 
 
 
Gesehen: 
 
 
 
 
Dr. Claus Pommer / Datum Sönke Eichner / Datum 
Bürgermeister Beigeordneter 
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